
Jahreshauptversammlung des NABU-Osterode e.V.

NABU Osterode zog seine Jahresbilanz von 2023

Den Auftakt zur Jahreshauptversammlung des NABU Osterode in der Stadthalle Osterode machte 
der Wolfsberater Michael Scheer mit einem sehr informativen Vortrag über den Wolf mit den 
aktuellen Nachweisen im Harz und Umland. Weiter ging es mit den neuesten Infos der Asiatischen 
Hornisse die ganzen Bienenvölker vernichtet und schon bei Nörten-Hardenberg gesichtet wurde. 
Bernd Scholze aus Osterode warnt „Bitte bei Sichtung melden, damit wir in Zukunft noch Honig 
und befruchtetes Obst haben.“

Die Vorsitzende Gabriele Hofmann hatte die Aufgabe die vielen Aktionen und Tätigkeiten des 
größten Naturschutzverbandes im Altkreis Osterode zu berichten. Durch den Verkauf des Gebäudes 
Abgunst 1 liegen jetzt die Büroräume des NABU im 2. Stock, was auf Dauer keine Lösung ist um 
weiter Ansprechpartner für die Bevölkerung in vielen Sachen wie Vogelschutz, die 
Korkenkampagne, die Handysammlung und Abgabe des Schwiegershäuser Apfelsafte zu sein. 
Somit sucht der NABU Kostengünstige Räume (rund 50qm mit Lager und WC) in der Innenstadt 
anzumieten. Zwischen Schwiegershausen und Wulften konnte der NABU wieder ein über 5ha 
großes Grundstück mit Teich, Obstbäumen, Grünland, Hecken und Wald erwerben und somit 
dauerhaft dem Naturschutz zuzuführen

Über das NABU-Stiftungsgebiet bei Beierfelde berichteten Ursula Glock-Menger und Mark Geb als
Betreuungsbeauftragten. Hier geht es um die Beweidung mit der Schafherde und Waldreste mit den 
absterbenden Fichten.

Weiter ging es mit dem Bericht von Siegfried Lange über die Pflegearbeiten auf den 
Streuobstwiesen mit der Obsternte und dem zur Verfügung stehenden Apfelsaft. Inzwischen ist nach
jahrzehntelanger Beseitigung der giftigen Herkulesstauden in verschiedenen Flußauen wie Sieber, 
Söse und Oder in jetzt noch gefundenen Zahlen an aufkommenden Pflanzen im Frühjahr sehr 
gering.

Gisela Ahrens berichtete mit dem Ornithologischen Jahresbericht über die häufigen und besonders 
über manche immer seltenen Vogelarten. Mit der Einrichtung einer Orni Whatsapp Gruppe werden 
jetzt die Daten schnell untereinander ausgetauscht.

Zum Schluss berichtete noch Wolfgang Rackow über die zahlreichen Tätigkeiten der Fledermaus 
AG.

Nach der Vorstellung des Kassenberichtes von Thorsten Bayer und der Kassenprüferin Monika 
Renziehausen wurde zügig der Kassenbericht und somit der Vorstand entlastet. Haushaltsplan mit 
Genehmigung und Wahl der Delegierten zur JHV Niedersachsen rundeten die 
Tagungsordnungspunkte ab. Vorstandswahlen standen nicht an.

Zum Schluss wurde Michael Schulte für seine vielfältigen Arbeiten besonders in der Biotoppflege 
mit der silbernen Ehrennadel des NABU ausgezeichnet.



 

Der aktuelle Vorstand:

1. Vorsitzende Gabriele Hofmann

2. Vorsitzender Mark Geb

Kassenwart Thorsten Bayer

Schriftführer Michael Schulte

Pressewart Wolfgang Rackow


